

# La Universidad Central y su vocación Latinoamericanista \*

JOSE LUIS SOBERANES FERNANDEZ\*\*

---

En primer lugar, permítaseme agradecer, en nombre de la Unión de Universidades de América Latina, a la Universidad Central de esta bella y hospitalaria ciudad de Bogotá, el haber patrocinado esta IV Conferencia de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública de América Latina que para el día de hoy ha convocado la UDUAL, así mismo quiero expresar nuestro agradecimiento a su dignísimo Rector, el señor doctor don Jorge Enrique Molina Mariño, quien además es vocal titular del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, sin cuya inestimable ayuda hubiera sido imposible sacar adelante esta Conferencia, de igual manera quiero agradecer al doctor Edgar Fernando Nieto su valiosa participación así como a los demás miembros de la Comisión Organizadora.

Para los universitarios siempre es un gran gusto el podernos reunir en Colombia, limpia tierra de nuestros mayores donde se respira libertad, donde la inteligencia halla su casa propia, donde los latinoamericanos nos sentimos más hermanados porque precisamente

---

\* Palabras pronunciadas por el doctor José Luis Soberanes, Secretario General de la Unión de Universidades de América Latina, en el recinto de la Universidad Central, de Bogotá, Colombia, el día 19 de noviembre de 1986, con motivo de la inauguración de la IV Conferencia de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública de América Latina.

\*\* Jurista, investigador y profesor de la Universidad Autónoma de México, actual Secretario General de la Unión de Universidades de América Latina, UDUAL.

nuestros hermanos de Colombia nos hacen sentir a todos precisamente eso, hermanos.

Ahora bien, todos estos conceptos de libertad, inteligencia y fraternidad en ningún momento resultan ajenos a esta querida casa de estudios, la Universidad Central, que ahora cumple sus primeros 20 años de fecunda labor en pro de la juventud estudiosa de Colombia.

Por otro lado, la vocación latinoamericanista no es reciente en la Universidad Central pues precisamente cuando fue fundada hace 20 años se le dio el nombre de "Central" como un homenaje al padre del latinoamericanismo, el libertador Simón Bolívar, quien junto con otro libertador, Francisco de Paula Santander, crearon la Universidad Central de Colombia en 1825.

Si de alguna forma tuviéramos que caracterizar la época que actualmente vive nuestra región es sin lugar a dudas el de la crisis, crisis que comenzó siendo económica, mejor dicho comenzó siendo moral, pero se destacó cuando se volvió económica y ahora amenaza con volverse social y política. Por ello, la orientación humanística de los futuros contadores públicos adquiere tanta importancia en América Latina en la hora actual, de ahí que celebremos el que se haya escogido como primer tema "El papel de las humanidades en la contaduría pública", que seguramente será desarrollada brillantemente por el destacado contador y profesor universitario doctor Edgar Fernando Nieto.

De igual manera, el tema de "Los estados financieros en época de inflación" nos parece de una palpitante actualidad y gran relevancia, por ello nos congratulamos de la presencia del contador Jorge Gil, quien viene de la Universidad más austral de nuestro Continente, la Nacional de la Patagonia "San Juan Bosco", en la entrañable República Argentina, a hablarnos, y de manera excelente, sobre ese particular.

Finalmente otro tema de enorme importancia y trascendencia lo es el de la informática, el cual ha sido magistralmente desarrollado por el contador público Alfredo Adam, decano de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México, quien desafortunadamente a última hora no pudo asistir debido a que su Universidad vive en estos momentos, una crucial etapa de reforma universitaria que será de enorme repercu-

sión para una auténtica superación académica de la universidad mexicana.

Por último, aunque en realidad es lo primero, tengo que expresar nuestro profundo agradecimiento a ustedes, señores participantes, por todo lo que representa su presencia en este foro académico, el cual deseamos fervientemente sea, como seguramente lo será, de gran beneficio para la universidad latinoamericana y en especial para las escuelas y facultades de contaduría pública.